

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00
Anual..... 55,00



Diario
Nacional-
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 8 de Enero de 1937

Número 64

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

Continúa el avance victorioso de nuestras tropas en el frente de Madrid, donde el enemigo ha sido durísimamente castigado

En el Sur huye el enemigo dejando abundantísimo material, abandonado vergonzosamente

**Una Patria: España
Un Caudillo: Franco**

BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 7 de enero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE:

5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª División: Sin novedad.

División de Soria.—En el contraataque llevado a cabo en el sector de Guadalajara por nuestras tropas se desalojó al enemigo de varias posiciones, cogiéndoles bastantes muertos y prisioneros, entre ellos el Capitán Federico Pérez Urbano, una ametralladora y varios fusiles.

Frente de Madrid.—Continuó el avance de nuestras fuerzas, limpiando de enemigos, después de fuertes combates, las zonas comprendidas entre la carretera de la Coruña, estación de Pozuelo, Húmera y trincheras del Norte de este pueblo.

No obstante la empeñada resistencia llevada en casa y trincheras, el enemigo fué durísimamente castigado, abandonando el campo, dejando numerosos muertos y prisioneros, entre estos últimos un capitán, un alférez y un contador, y bastantes milicianos. También se les cogieron un tanque ruso, más 500 fusiles y diverso material de guerra. En una de las zonas de combate se pasaron a nuestras filas 40 milicianos con armamento, de los muchos que, bajo el feror de los extranjeros, son arrastrados a las líneas de fuego. El enemigo, en la noche de ayer, intentó hacer un desesperado esfuerzo contra el sector de la Casa de Campo, llevando a cabo un ataque sobre Garabitos, siendo durísimamente rechazados por nuestras tropas, lo que permitió a éstas recoger, en la descubierta de hoy, un Oficial y 57 muertos abandonados por el enemigo.

EJERCITO DEL SUR:

En Andalucía prosiguieron las operaciones en la Serranía de Ronda, donde el enemigo fué castigadísimo, resultando muerto el cabecilla más importante de la revolución roja de Málaga. En los alrededores de Porcuna y Lopera siguen nuestras fuerzas recogiendo gran cantidad de armamento y material abandonado por el enemigo en su vergonzosa huida a través de los olivares. Asimismo se enterraron 40 cadáveres en las inmediaciones de los barrancos.

Salamanca 7 de enero de 1937.

De orden de su excelencia el Generalísimo. El Coronel segundo Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

Este número ha sido visado por la censura

CREACION

Falange: Anti-clase social

por TRÉSGALLO DE SOUZA

Sabe y sabía la Falange adonde va. La maravilla de nuestra permanencia en el área militar y en el área civil, se debe a la exactitud de nuestros designios. Ni vacilamos, ni pactamos, ni transigimos. El buen nacional-sindicalista es enterizo en la doctrina y en la conducta. No somos cera, ni hierro. Y si somos vidrio, vidrio que no se dobla, y que antes de doblarse se quebraría, sin posibilidad de reconstrucción.

La Falange es la anti-clase social. Somos pura Tradición Española. Somos la voz de la Tradición legítima, voz que ha sonado de nuevo en España, por obra y gracia del Ausente. El la extrajo del campo y de la fábrica, de la ciudad y de la aldea, la sintió en su cerebro portentoso, único, de Caudillo y de Genio.

La Tradición dice, a quien sabe y puede escucharla y recogerla, que en España no existieron jamás clases sociales, hasta que un sistema político disolvente y claudicante, temeroso de todos los riesgos, las impuso. Comienzan a existir las clases sociales entre nosotros, mucho antes de que apareciera el marxismo. Comienzan a existir cuando termina el Siglo de Oro—Dos Siglos de Oro, como decía don Marcelino Menéndez y Pelayo—cuando se pierde nuestro maravilloso cristianismo de catacumba y de padecimiento, cuando lo extranjero pervierte la apariencia hispánica.

Ni la Enciclopedia, con sus Sociedades que se titulaban Reales, ni el marxismo, ni Anselmo Lorenzo, con la acracia,

ni los liberales a lo Disraeli, ni nuestros oradores a lo Gambetta, dieron nacimiento a las clases sociales. Todos ellos concluyeron, con mano alevé, el proceso de disolución de la sociedad española, fundada en la equidad y en la hidalguía nativa, de nacimiento, de parto, de los españoles.

La Falange nació para destruir a las clases sociales, y fundirlas en la gran comunidad hispánica. Nacimos entre versos y lirismos de bella estirpe, para poder penetrar en la entraña de lo español, que ya sólo era asequible a los poetas. Ese nuestro lirismo continúa y continuará, y lo perfilamos sobre un paisaje grandioso de campos y talleres y fábricas y estudios.

Las clases sociales existían en España para dar espacio a los parásitos. Existían para enriquecer a los intermediarios. Para sostener el privilegio heredado. Nuestra España perecía moral y materialmente. La asesinaban estúpidamente los políticos de la derecha y de la izquierda, servidores de los intereses viles de la levita y del traje de mahón. España era inmenso alojamiento de rencorosos sociales y de avaros y de miserables.

Ni levitas ni trajes de mahón. Un supremo interés: España. Pero una España con sentido humano. La Falange no quiere una España de patriotismo convencional—de no patriotismo— asentado sobre el interés de una clase o de otra. La Falange quiere a España tradicional absolutamente, España antigua, Espa-

ña de nuestros dos Siglos de Oro.

Lo tradicional español, no es particular, ni puede atribuirse a un núcleo familiar o social. Lo tradicional es el pensador, el soldado, el teólogo, el artista. Y todos estos elementos de la España tradicional, surgen de los diversos estratos de la sociedad. Una vez, de una familia de pecheros, nace un jurista eminente. En otra ocasión, de cualquier familia de hidalguelos, brota el escritor más eminente del mundo. En nuestra Patria se ha cumplido, como en ningún pueblo del mundo, el decreto divino.

Por esto hablamos del cristianismo de catacumba, que adquirió su mayor nobleza con los Reyes Católicos. Cristianismo forjado en España, Cristianismo maravilloso, don de Dios. La austeridad y el desinterés por todo lo que no fueran cosas y motivos divinos, conducía a aquella España que la Falange está resu-

citando, con el solo ejemplo posible: el de los Nacional-Sindicalistas, para los cuales la muerte es un mero acto de servicio.

Un pueblo como el nuestro, que ha alcanzado en estos meses una tensión histórica sin parecido con ningún ejemplo anterior, puede y debe crear un nuevo y grande estilo político de gobernación y existencia. Lo importante de nuestro Movimiento y de la Revolución Nacional-Sindicalista, es dar una norma inédita al Mundo. Y vamos a suministrarla ante los pueblos extranjeros atónitos.

Vamos a suministrarla, en el aula del Mundo, aniquilando en España a las clases sociales, culpables, todas, de la tragedia presente. Porque las clases sociales han desaparecido, realmente, cuando los buenos hijos de España comenzaron a combatir en las calles y en los campos, al ser-vicio exclusivo de la Patria.

Victorioso avance de nuestras tropas en el frente de Madrid, tomando la bifurcación de la carretera Escorial-Villalba, Las Rozas y el Plantío

Continúa el paso de milicianos rojos a nuestras filas En un ataque aéreo, los cazas nacionales logran derribar a uno rojo que cae en las inmediaciones de Brunete

Sobre el frente de Madrid

(De nuestro enviado especial)

El día de hoy amaneció espléndido, permitiendo a nuestras tropas desde primera hora continuar su victorioso avance.

En la noche última el enemigo no hostilizó a nuestras fuerzas, las cuales durmieron perfectamente,

hasta incluso las que a última hora de la tarde de ayer, no contentas con haber tomado todas las casas y bifurcaciones de la carretera del Escorial-Villalba, tomaron, rodeándoles, todos los pueblos y Las Rozas, donde el enemigo estaba guarnecido en las fortificaciones que había construido con toda so-

(Continúa en la página 6.ª)

S. S. el Papa fuera de peligro

Roma, 7.—La salud de Su Santidad se ha mejorado y no hay más peligro de su vida. Aunque no pudo recibir a nadie hizo gran parte de su trabajo diario sentado en su cama.

LA VIDA en la CAPITAL



Toledo al día

La vida en Toledo se desarrolla con normalidad, alterada por grupos de extranjeros que pretenden modificar nuestra vida con sus modos extraños.

Detrás de los derruidos muros del Alcázar, siempre se siente el chamullo de voces extrañas que, sin entenderlas, simbolizan todos el asombro que causa la barbarie marxista.

Y miran, con la despreocupación del que se encuentra en aquel cuadro, el problema de su existencia, al escudriñar el secreto de aquellos muros, castigados a ser el eterno altavoz de la Hispanidad.

Un turista que, valiéndose de la gesticulación, nos indica que desea tener una fotografía donde aparezcan los españoles escudando los viejos trofeos de la revolución.

Es otro, que pregunta con insistencia por los lugares donde la tragedia fue más sensible y donde la Prensa refirió algún episodio novelesco.

Camiones, más camiones y falangistas que entonan desafiadamente himnos patrióticos, reflejo evidente de corazones saturados de piedad patriótica.

Tiempo espléndido, coronado por un sol risueño y halagador, capaz de ganar la guerra y atenuar las múltiples preocupaciones que la guerra nos da.

Diputación Provincial de Toledo

Negociado 3.º -- Fomento

Anuncio de subastas

Habiendo quedado desiertas por falta de licitadores las subastas que se celebraron el día 19 de diciembre último para el suministro de víveres, combustibles, géneros de comercio, etc., de los Establecimientos de la Beneficencia Provincial durante el presente año de 1937: La Comisión Gestora Provincial, en sesión celebrada el día 29 de diciembre próximo pasado, acordó señalar el día 20 del mes actual para la celebración de segundas subastas, sirviendo de base el mismo pliego de condiciones que para las primeras, y cuyo extracto se publicó en este periódico en el número correspondiente al 6 de diciembre anterior. Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en este Negociado durante las horas hábiles de oficina.

Toledo, 2 de enero de 1937.—El presidente, *Isidoro Basarán*.—El secretario habilitado, *Santiago Bécker*.

Festival en el Asilo Provincial

El día de la Epifanía para celebrar la tradicional festividad de los reyes que regala juguetes a los niños buenos, se organizó una fiesta a la que acudieron todas las autoridades de la capital.

El Asilo Provincial, que revestía los atributos de los días solemnes, acogió a nuestras autoridades entre el griterío de los que esperaban ansiosos la llegada de los divinos magos, que les traían regalos con que amenizar la monótona vida de los pequeños desheredados de la fortuna.

El acto resultó magnífico por su solemnidad con que nuestros gobernadores supieron inspirar.

Por la tarde las niñas del asilo, las chicas de la sección femenina de falange celebraron una velada literario-musical, interpretando en primer lugar las niñas del Asilo «Las joyas de la duquesa», que resultó maravillosa.

Muy bien por nuestros pequeños artistas, que tan bien supieron poseer la empresa que su directora les encomendó.

El público aplaudió con entusiasmo, siendo objeto de grandes felicitaciones por el público.

A continuación las jóvenes de Falange presentaron «Hace falta cocinera», que con sus gracias cómicas hicieron reír largamente al auditorio.

Nely, con sus facultades de mujer y temple de artista compartió con Inesita todas las dificultades de la obra, haciendo reír con la facilidad de la profesional que domina el público, con sus gestos de encanto.

Os felicitamos, así como a las demás camaradas, cuyo elogio sobra por lo acreditado.

Solicitan Madrinas de Guerra

Los falangistas Angel y Elviro García, Augusto López, Fernando Bartolomé y Gaspar González, de la bandera «Castillas», centuria «Girón», Valladolid.

Ricardo González, Manuel Cruzado, Hertel Mais, Ricardo Porta Velasco y Elisandre Laudín, de la 8.ª bandera, y Juan Zamora, de la 3.ª centuria.

Anúnciate en IMPERIO

que tienen sus cualidades de artistas.

El comandante Llamas dirigió la palabra al público, excitando y resaltando los valores patrióticos de las circunstancias.

Advertimos a nuestros lectores, que por falta de papel no se pudo publicar el periódico el día 7.

Visado por la censura

¡Españoles y Extranjeros!

¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes

PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganáros en la lucha el mejor título de caballeros.

¡LA LEGION OS ESPERA! ¡ALISTAOS EN LA LEGION!

CON BANDERIN DE ENGANCHE EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3 PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,96, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

HABER DIARIO

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO	QUINTO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano 3,00 »	En mano 3,60 »
Total 6,10 »	Total 6,70 »
	Premio mensual 33,33 »

TERCERO Y CUARTO AÑO	DECIMO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano 3,40 »	En mano 4,00 »
Total 6,50 »	Total 7,10 »
	Premio mensual 33,33 »

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00. Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.

Almacén de Frutos Coloniales - Torrefacción de Café «Gloria»

Hijo de **MATIAS CARRION**

Hierros - alcoholes - intestinos secos

TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO)

ALBERTO BRETANO VALLEJO

Corredor de Comercio Colegiado - Notario Mercantil

Los Bécquer, 3, Teléfono 1987.—T O L E D O

Interviene toda clase de operaciones mercantiles en los Bancos establecidos en esta capital.

Sesión del Ayuntamiento

Celebrada el día 6 del mes de Enero

Bajo la Presidencia del excelentísimo Sr. Alcalde y gestores, se inició la sesión.

1.º Se dió lectura al acta de la sesión celebrada el día 30 del mes pasado, que se aprueba.

2.º Se aprueba, por unanimidad, esta proposición relacionada con el decreto número 21 dictado por esta Alcaldía, sobre el ingreso en el Presupuesto de las cantidades libradas y no satisfechas, y se dispone sean reintegradas a los fondos municipales las cantidades libradas para el pago del personal activo y pasivo que no se han satisfecho por la ausencia voluntaria de los interesados durante el plazo señalado con anterioridad.

3.º Se da cuenta del decreto número 22, relacionado con la suspensión de pagos a los jubilados, excedentes forzosos y pensionistas, que no

tunamente su renovación en la forma acostumbrada.

Se abrirá un concursillo que funcionará en los comienzos del próximo febrero y que efectuará la extracción de los restos por cuenta del Municipio.

Se aprueba la proposición por unanimidad.

5.º La Comisión de Hacienda presenta un informe sobre instancia de arrendatario de arbitrios municipales sobre puestos públicos.

Esta proposición, que ya fué presentada en la sesión el día 9 del próximo pasado, se desestima, considerando tal proposición contraria a las normas vigentes.

Correspondencia

Se da lectura a un oficio que envía el Excmo. Sr. gobernador civil, y que transcribe otro que le mandara el Ayun-

CINE "IMPERIO,, DE LOS FLECHAS

Viernes 8, a las 6,30 de la tarde

Sábado 9, a las 4 y 6,30 de la tarde

ESTRENO de la superproducción «Columbia»

La locura del dólar

WALTER HUSTON y PAT O'BRIENE

secundados por

KAY JOLNSON y CONSTANCE CUMINJS

dirigida por FRANK CAPRA

DOMINGO 10 -- UN EXITO DE RISA

STAN LAUREL y OLIVER HARDY

en

Dos fusileros sin bala

Hablada en español

se han presentado en el plazo que se determinó hasta el 31 de diciembre próximo pasado y la Comisión dictamina: que al objeto de poder normalizar lo posible las operaciones de cuenta y razón con lo que respecta al pago de haberes, a partir del mes en curso, y mientras esta Alcaldía no determine otra cosa, dejen de figurar en las nóminas y de librarse las correspondientes al personal activo de esta excelentísima Corporación.

4.º Se hace otra proposición sobre extracción de restos.

La moción de este Negociado de Cementerio propone la exhumación de los restos que se hallan en sepulturas temporales, si los familiares o interesados no disponen oportu-

tamiento de Navalcarnero, agradeciendo la cooperación y la labor realizada por los bomberos de esta plaza en la actuación que hubieron para sofocar el fuego que en días pasados se suscitó.

Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Toledo

Se pone en conocimiento de todos los alumnos de esta Escuela que las clases correspondientes a todas sus enseñanzas se reanudarán hoy día 8 del corriente mes de enero.

Mermeladas ULECIA

LOGRONO

nuestra antena

DE ESPAÑA

Treinta y dos aparatos nacionales de bombardeo y varias escuadrillas de caza han actuado esta mañana sobre Madrid

Desde nuestras posiciones se ve huir a los rojos hacia el centro de la capital

El Pardo está cercado. --- El jefe de las fuerzas catalanas fué detenido por intentar huir

Boletín Oficial del día 6 de enero

Ejército del Norte.—Quinta división: Ataque del enemigo, sin importancia, en algunas posiciones del sector de Huesca, que fueron rechazados por nuestras fuerzas.

Sexta división: Fuego de fusil y cañón.

Séptima y octa división y división de Soria: Sin novedad.

División de Madrid.—En el día de hoy continuó el brillantísimo avance de nuestras fuerzas, que ocuparon el pueblo de Las Rozas, El Plantío, la Casa de Pinos, en Remisa, llegando en su marcha de Este a Oeste hasta la estación de

Pozuelo de Alarcón. La resistencia enemiga de casas y trincheras fué vencida por el arrojado de nuestras tropas, que hicieron al enemigo numerosísimas bajas, todavía no recontadas, y le cogieron importante material de guerra.

Ejército del Sur: Se realizaron pequeñas operaciones de avances sin importancia.

Salamanca, 6 de enero de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el Coronel Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

sector de Villaverde y Basurero, contándose más de 800 disparos del 12, y con cuatro que son de los empleados por los rusos, haciendo escasísimas pérdidas.

Se les coge abundante material

Frente de Madrid.—En el ataque de ayer a Madrid se les cogió abundante material de guerra, entre él seis tanques rusos, gran cantidad de material sanitario y varias ametralladoras. Cumplíronse perfectísimamente los objetivos que fueron dirigidos por el general Orgaz.

Solemne confesión comunista del hijo de Alcalá Zamora

Frente de Madrid.—Ayer, a las once de la noche, desde Radio Telegrafos, hizo la declaración solemne de comunista el hijo de Alcalá Zamora, llamado José, que viene a

tras baterías dispararon con marcada puntería, viéndose perfectamente los destrozos causados por los obuses. La actividad de la aviación fué muy grande, bombardeando repetidamente las posiciones rojas, en especial los ministerios de la Guerra y Gobernación, siendo derribados dos aparatos, como así lo confesaban en el parte rojo, continuando el ataque en la madrugada.

Frente de Madrid.—El presidente de la junta de defensa de Madrid, Miaja, recibió ayer una comisión de perdidos que fueron a protestar por la suspensión del periódico "C. N. T.", existiendo una fuerte discrepancia, diciendo a su salida no estaban dispuestos a consentir por más tiempo estas cosas. Seguidamente se publicó una nota en la que se decía que en los momentos actuales se deben dejar a un lado las polémicas y preocupar-

Noticias de Barcelona

Es detenido el coronel Sandino, jefe de las fuerzas catalanas

Salamanca.—El coronel Sandino, jefe de las columnas catalanas, ha sido detenido y encarcelado en Monjuit, por habersele encontrado indicios de fuga, habiéndole cogido la policía documento y gran cantidad de dinero para poder vivir holgadamente en Madrid.

Es nombrado jefe de los ateos un ruso

Barcelona.—Ha sido nombrado jefe honorario de los ateos el comandante de la brigada internacional, que actúa en Cataluña, Cle-

vert, asegurando que el 99 por 100 de sus brigadas son ateos.

Un avión francés atacado por los rojos

Paris.—Un avión francés, a su paso por el puerto de Rosas, en Cataluña, fué atacado por aviones rojos, obligándole a aterrizar con ligeras averías en el motor.

La ruina del comercio catalán

Barcelona.—Después de una larga sesión del consejo de la Generalidad, presidida por Companys, fueron entregados poderes extraordinarios al consejero Terradellas para que arregle la situación caótica del comercio catalán.

Noticias del frente de Madrid

Abundantes muertos y material de guerra cogido a los rojos

Frente de Madrid.—En el día de ayer el enemigo atacó nuestras posiciones, siendo rechazados, abandonando en el campo 627 muertos, cogiéndoseles un gran botín de guerra sin clasificar.

Se pasan a nuestras filas

Frente de Madrid.—En el día de hoy se han pasado a nuestras filas 250 milicianos pertenecientes a la brigada internacional, que nos cuentan la desmoralización existente en las filas rojas, así como la plena

convicción de la entrada de nuestras tropas en la capital de España.

La prensa roja de Madrid publica:

El periódico "La Voz" publica un artículo titulado "La historia se repite". En el que se dice: "Hay que repetir la historia como ocurrió en Leningrado, en Petrogrado, donde antes que entregar la ciudad tuvo que ser arrasada".

"El Socialista" publica un artículo en el cual da las gracias a Roosevelt por la ayuda que los presta por el envío de armas. Por

Está visado por la censura

luchar al lado de la brigada internacional. A continuación hizo uso de la palabra Balbotín, dejando ver por sus palabras las rencillas existentes entre comunistas y marxistas.

Las emisoras reconocen su desaire de ayer

Frente de Madrid.—Las emisoras rojas reconocen el desaire sufrido en el día de ayer, como lo confirman los partes rojos, en el que dicen que durante el día de ayer existió un fuerte ataque por parte de los nacionalistas, teniendo que concederles a última hora de la tarde grandes fajas de terreno, replegándose a mejores posiciones, como ocurrió en el Plantío; nuestros tanques actuaron con certeza, desalojando las trincheras; nues-

se más de impedir el ataque a la ciudad de Madrid.

Siguen las llamadas de auxilio en Madrid

Madrid.—La Unión Radio de Madrid continuaba llamando esta mañana a los milicianos rojos, diciendo se presentaran los del batallón Pacífico antes de las 12 de la noche en sus respectivos cuarteles.

Escasez de víveres y combustible en Madrid

Madrid.—La junta de defensa ha promulgado una orden por la cual se racionan los productos alimenticios, entre ellos las patatas. Ayer todo el día estuvo dando llamadas de angustia a La Felguera, para que le enviase con toda urgencia carbón en cantidad.

Noticias de última hora

Interesantísimo avance en el día de hoy

Frente de Madrid.—El avance iniciado en el día de hoy ha terminado con gran brillantez, internándose en el avance en una extensión de 10 kilómetros, siendo preparado este avance por gran fuego de cañón; a estas horas se batían en retirada, siendo diezmados por el fuego certero de nuestras ametralladoras. Desde nuestras posiciones se ven perfectamente los milicianos en su huida hacia el centro de Madrid. A estas horas aún continúan los tanques en su objetivo.

Con la operación del día de hoy se puede decir tomado El Escorial. Continúan se están presentando desertores en nuestras filas, que presentan un grave problema, ha-

biéndose dispuesto por lo pronto el empleo de sus servicios en la reparación de carreteras, como ocurre en la parte de Villaviciosa de Odón.

Se encuentra cercado El Pardo

Frente de Madrid.—Con el avance realizado en el día de hoy se encuentra completamente cercado El Pardo, habiendo sido evacuado el centro de Madrid, aumentándose el grave problema del abastecimiento de Madrid.

Son derribados dos aparatos

Frente de Madrid.—Han sido derribados en el día de hoy dos aparatos enemigos en el sector de Brunete y Villaverde.

Son rechazados ataques en el frente de Guadalajara

Toledo.—En el frente de Guadalajara fueron rechazados ayer varios ataques iniciados por los rojos, haciéndoles muchas bajas, apoyándose de abundante material y gran cantidad de municiones.

Se intensifica la evacuación de Madrid

Frente de Madrid.—En estos dos últimos días se han intensificado grandemente la evacuación de Madrid, viéndose pasar grandes convoyes en dirección de la carretera de Valencia.

Fábrica de jabón **LA ESPERANZA**
Plaza del Solarejo, núm. 7
TOLEDO

convicción de la entrada de nuestras tropas en la capital de España.

Es cortada por los Nacionales las comunicaciones con los del Guadarrama

Frente de Madrid.—La carretera principal del Escorial, o sea la de la Coruña, ha sido cortada, dejando sin comunicación a los de la Sierra; ocupándose el pueblo de Majadahonda, quedándose las fuerzas a un kilómetro de las Rozas; además, en un movimiento envolvente que hicieron nuestras fuerzas, ocuparon Villanueva del Pardillo y Valdemorillo en la carretera del Escorial, o sea al Oeste de Boadilla.

Gran actividad de la aviación

Frente de Madrid.—Ayer fueron bombardeadas las posiciones de los rojos en todo Madrid, haciendo gran cantidad de muertos y desalojando al enemigo de las trincheras; esta operación la llevaron a cabo

lo visto no se han enterado de la disposición en que se prohíbe la exportación a España de armas. "El Liberal" dice no debe ser consentida la entrada de los facciosos en Madrid si no es en ruinas, y quedar prohibida la visita a los desperfectos que la artillería nacional hace en Madrid.

Ataque sobre Madrid

Frente de Madrid.—Ha comenzado esta mañana una ofensiva sobre Madrid con intenso fuego de cañón, bombardeando las posiciones rojas 12 trimotores, 20 bimotores y varias escuadrillas de caza; a última hora de la tarde la ciudad se encontraba envuelta en una densa columna de humo y se distinguía perfectamente arder un edificio alto que hay a la derecha de la Telefónica. Se desconocen detalles.

Cañoneo de nuestras posiciones

Frente de Madrid.—Ayer las fuerzas rojas cañonearon intensamente nuestras posiciones en el

VIUDA DE JUAN GALIANO
MADERAS - MOSAICOS
MATERIALES DE CONSTRUCCION
OFICINA:
Cuesta de Pajaritos, 9
TOLEDO

LIBRERIA
IMPRENTA
ENCUADERNACIÓN
Rafael Gómez Menor
Comercio, 57 - TOLEDO

OTRAS NOTICIAS

Intenso bombardeo de la ciudad de Bilbao

San Sebastián.—Ayer volaron sobre la ciudad de Bilbao 12 trimotores, que bombardearon intensamente la población; la emisora roja daba esta mañana la noticia de los grandes daños ocasionados por el bombardeo, ardiendo varios edificios donde las milicias tienen establecidos sus cuarteles.

Es bombardeado el puerto de Bilbao

Bilbao.—Ayer hizo una nueva incursión a esta población la aviación nacional, bombardeando las posiciones militares del Puerto, causando grandes destrozos. Asimismo se presenta la escuadra nacional en Santander, cañoneando intensamente las posiciones rojas,

teníendose noticias de haber ocasionado 400 víctimas.

Apresan a un buque alemán

Bilbao.—Dos barcos pesqueros rojos, armados, apresaron al vapor mercante alemán "Bluton", obligándole a entrar en el puerto de Bilbao; hasta ahora no se tienen más detalles.

Se confirma la noticia de la perturbación mental de Azaña

Perpignan.—Se ha confirmado oficialmente por el gobierno de la Generalidad que Azaña, desde hace dos días, padece intensos ataques de locura.

Romancero en prosa de la Guerra Azul

El vendaval pasa y mirad lo que lleva

Por TEOFILO ORTEGA

La Guerra. Ha sido necesaria, inevitable, y por eso querida, deseada, como Teresa soñaba y apetecía el dolor, proveniente de Cristo; el dolor que la transportaba sobre la miseria terrenal, haciéndola, con vivo goce, sentir su corazón herido, blanco, y presa amorosa del dardo divino.

España, la Buena España, se siente transida y traspasada por el dardo de la Guerra, que eternamente se llamará Azul, tomando nombre de la parte victoriosa. Como en su corazón, en Teresa, el divino venablo halló blanco y presa en su carne; y canta la carne, con oraciones de sufrimientos bien llevados, glorias de España y la gloria del Señor. Bendice, como Teresa, el dardo que se hospeda en su carne, remontándola en vuelo de purificación. Una madre que pierde a dos hijos, desgarrada el alma, tiene fuerzas para decir, con una sobrenatural unción: «Murieron por defender a su Patria y defenderte, Señor. Me siento tranquila y satisfecha de haberles dado a luz pensando que, al necesitarles, acudieron a tu llamada y murieron por la Patria y por Tí».

Lo que el Buen Cid—armadura sobre la carne y entre la carne y la armadura, imaginaria camisa azul—pedía era eso: un buen Señor para tan buenos vasallos. Lo restante, no se precisaba siquiera hablar de ello; estando en España

Mercería-Paquetaría
Tejidos y Novedades
Géneros de Punto

ANTONIO GARCIA
ESPECIALIDAD EN LUTOS

San Francisco, núm. 13
TALAVERA DE LA REINA

el valor, el sacrificio, la absoluta entrega emanan de forma tan natural y espontánea, como el gran río en su nacer, cuyo caudal surge y discurre sin atender ni precisar ayudas ajenas.

Buenos vasallos lo somos; Señor tenemos; la victoria es nuestra. Contamos con Caudillo; poseemos las normas de un Estado nuevo, justo y fuerte; hemos desplegado una bandera. Cuanto se precisa además, concurriendo a tan felices circunstancias, lo ofrece la cantera humana de nuestra raza y nuestra historia, que ha reclamado siempre al mundo las empresas más difíciles y duros, y los puestos de mayor peligro.

Realidad tan manifiesta es causa de otra bellísima realidad. Vamos a servirnos de unas palabras de un escritor de singular relieve, verdadero artífice de la imagen, forjador afortunado de estilo. Nos referimos a Vicente Gar Mar. Recordamos estas palabras suyas (en «Sugerencias») que pueden escucharse hoy en España Azul, dándolas una significación y valor inmediatos. Así escribía, o casi más exacto sería decir rezaba, Vicente Gar Mar:

«Pasa el vendaval por las eras y levanta torbellinos de polvo. Pasa por los huertos floridos y se lleva una nube de perfumes.

«¡Qué efectos tan diferentes produce la tribulación en las diversas almas!»

Palabras que se ajustan a la emoción de nuestra histórica hora Azul, porque es de ver la sonrisa que en nuestro campo ofrece el herido a quien le visita, conllevando el sufrimiento con la conformidad de padecerlo por España;

Camisería IMPERIAL

Gran surtido en artículos para caballero

ESPECIALIDAD en camisas a medida

COMERCIO, 11 — TOLEDO

HIMNOS

Acabó de leer un desdichado artículo, uno de tantos, que con diversos poco importantes actos, forman toda una campaña «repositorista».

En él se nos dicen las cualidades que ha de tener un himno nacional y se separan dos casos: el de la tradición que consagra, o la espontaneidad que impone un símbolo cuando al calor de la nueva idea debe nacer una nueva época.

En consonancia con las condiciones se halla, según él, cierto himno. Sin discutirlo ni poco ni mucho, admite sus excelencias (tachando, claro está, aquello del rey, del ayer, del hoy y del mañana).

Y con la ridiculización de la charanga del himno republicano, envuelve otros himnos «sin duda bellos y dignos de todo

aplauzo, aunque propicios a la danza...»

Si acaso esto fuese desconocimiento de significación o musical, quiero contestar al señor articulista:

Que hay un himno de magníficas y estrofas sublimes, que fué componiéndose con la sangre caliente de mis camaradas que en aquellos primeros tiempos de rebeldía, comenzaron la guardia eterna sobre las estrellas.

Que hay un himno que en los primeros momentos de este resurgir de España, se cantaba muy fuerte «por todos» con la mano y el corazón bien altos, subiendo al cielo.

Que hay un himno que se canta con alegría, pero sin danza, señor articulista, por todos los que de veras sienten una alegría noble, nue-

porque el luchador que se despide de sus padres o les escribe desde los frentes, puntualiza con admirable minuciosidad que el móvil de la guerra le alienta y la aspereza de la campaña le robustecen y la falta de todo goce y comodidad en las trincheras no le defraudan. Es el vendaval que atraviesa España; sí, es la Guerra. Pero es en nuestro campo donde crecen árboles y rosales plagados de hermosura, de donde el viento de tanto dolor se lleva de su tránsito aromas, oraciones, recios y varoniles juramentos de morir por Dios y por España.

Dicen los prisioneros en nuestro poder, que de la otra parte no se sufre, ni se muere así. Es lo natural. Allí el vendaval azota, le atraviesa de la misma forma que aquí. Pero preguntad al viento, cuando les deja, qué transporta sobre las espaldas invisibles de sus ondas.

Os dirá, sin duda, en puro lenguaje de los olores que lleva, que van a la guerra embriagados de alcohol, de pedantería o de veneno extranjero, y que a los cuatro días de estancia en el parapeto, a pan y agua, temiendo morir a cada instante, recobran la lucidez y comprenden la falta de un ideal grande, digno de que en su defensa se tomen las armas. Os dirá el viento, peregrino experto, que no lleva olor a rosas como estela de su paso por las líneas rojas, sino alguna que otra vez un poco de carmín y per-

Casa DIAZ

Salchichería y Fiambres
LA MEJOR SURTIDA

Plaza de Zocodover, 46, TOLEDO

fume industrial, prestado por la fácil y vulnerable belleza de una aventurera movilizada. Si caen, si sufren, si mueren, os dirá el viento que se rinden a la desgracia con rebelde osadía, con impotencia de bárbaro, con desesperación de renegado. Hay quien agoniza—¡desventurado!—entre insultos. Cuando el viento pasó por allí, las ondas hicieron cerco; y es que, simulando seres humanos, buscaban sus manos para taparse imaginarios ojos.

Vicente Gar Mar. ¡Qué bellas y qué afortunadas sus palabras! A los que digan que España se deshace al tronar de los cañones, respondedles: Fijaos en España Azul, que tiene como nunca rosas, rosas y más rosas. Recorre, viento, una y otra parte; sacúdenos, no importa, despertándonos al sacrificio con el agua fría, helada, de tus divinas tribulaciones. Reconocerás, peregrino incansable de animado paso, que no llevamos puñal en el pecho con dolor, sino dardo divino, como Teresa, y que hacemos cantos de nuestros sufrimientos y oraciones de las horas adversas, proclamando las glorias de España y tu gloria, Señor.

■ Año 1.º de la Era Azul y 1987 de la Era de Cristo.

FERRETERIA Y QUINCALLA DE

VIUDA DE VICTOR SANCHEZ-BEATO

SUCESOR DE CIRILO ORMACHEA

Cerrajería fina y ordinaria, herraje para obras, clavos de herrar, cribas y harneros en chapa y tela metálica, enrejados, alambres, tornillería, batería de cocina en porcelana y aluminio, carburo, clavazón de todas clases y cristales

Cadenas, 16, Teléfono 1816 - TOLEDO

va, sin reminiscencias de nada sucio ni fracasado, sino con una alegría de amaneceres luminosos y de intensas plenitudes imperiales.

Que hay un himno que cierra sus bellos compases con bien timbrados gritos: España, Una; España, Grande; España, Libre; ¡Arriba España!

Que hay un himno que simboliza un momento histórico, que no sólo recogió el entusiasmo popular, sino que más bien fué la fuente bendita donde nació ese entusiasmo popular, y el premio del triunfo cuando a sus acordes se logró.

Y además, señor articulista, estoy en la vanguardia, donde se va forjando la nueva España, en el sector del frente sobre Madrid que va de la Casa Campo a Basurre. En estas trincheras no veo más rojo que el de la sangre de los que les cupo el honor de caer, el tarbus de los valientes regulares, y el vivillo de los gorros ne-

gros, «sacos imperiales» los llamó alguien de mis camaradas de la Falange. Y en este sector en que rudos campesinos extremeños, que en su mayoría le guardan, conviven contentos con los heroicos legionarios y los moritos estoicos que defienden nuestra Patria, cuando el enemigo ataca, y silban sus balas y explotan sus morteros, un clamor de lucha y de victoria, llena el espacio dominando los ruidos del combate.

Y en noches pasadas, en la imborrable Nochebuena del año 1936, en que llevamos el altar a las trincheras y en ellas oímos la Santa Misa a media noche, en el momento sublime y recogido del alzar, de la lejanía, improvisada música celeste, surgió un sueño de paz y de amor.

En ambos casos, tan diferentes, tan grandes, aquel clamor y aquel sueño, aquel himno de lucha y aquel himno de paz, empezaba así:

«Cara al sol, con la camisa nueva que tú bordaste en rojo ayer...»

Fernando Martín Gil

Visado por la censura

Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.

Esta Jefatura ruega a todos los españoles que posean algún número de los periódicos «F. E.», «Haz», «Arriba» y la revista «J. O. N. S.», editada por la Falange con anterioridad al Movimiento; fotografías, autógrafos de nuestro Jefe, pasquines, folletos o cualquier material que se relacione con la Falange antes del 17 de julio, lo envíen bajo recibo a esta Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda, Dr. Riesco, 56, Salamanca, donde serán devueltos los originales una vez terminados los trabajos, para los cuales son rogados por esta Jefatura.

También ruego a las personas que posean periódicos o recortes de prensa que se refieran a la actuación de la Falange o intervenciones de sus Jefes, nos los envíen a las mismas señas, para ayudarnos a la tarea de reconstruir el Historial de nuestro Movimiento.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El Jefe Nacional de Prensa y Propaganda

Farmacia y Laboratorio de
J. ECHAVARRI

Sucesor del Dr. SANTOS

Plata, 23, Teléfono 1358, TOLEDO

GONZALEZ BYASS Y COMP. Vinos y Coñac

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO — DEPOSITO Y PEDIDOS:

Sres. Agentes J. MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

nuestra antena

DEL EXTRANJERO

Estados Unidos no permitirá el contrabando a los rojos.--La prensa inglesa acusa a su gobierno de irreflexión en la cuestión de no intervención.--La situación social de Francia adquiere caracteres de grande alarma

El pacto de "no intervención"

La actitud del gobierno de Washington es sincera

Francia con su representante en Valencia pretende enviar un apoyo moral

Los Estados Unidos aplicarán la ley de neutralidad a ambas partes

Berlín.—La "Correspondencia Diplomática y Política" escribe, acerca de la intención del gobierno de los EE. UU. de aplicar la ley de neutralidad a las dos partes en lucha en España, que la iniciativa del gobierno americano se distingue bastante de la de los otros países, que se declararon en principio partidarios de la no intervención y que todavía no han traducido en hechos sus palabras. En realidad, permiten tácitamente todas las violaciones a los principios de la no intervención, tal como si la policía no tuviese conocimiento de los pormenores de esos hechos. También sería deseable que en Europa fuese resuelto tomar una actitud que inspirase plena confianza, tal como los EE. UU. acaban de hacer, porque una atmósfera de confianza no puede conquistarse

en cuanto unos fijan ser ejemplares al mismo tiempo que pronuncian toda clase de sospechas contra los demás, con el fin de volverlos responsables de los acontecimientos de España, visto que es un hecho innegable que lo que Francia e Inglaterra acabaron por proponer actualmente, ya Alemania e Italia lo habían propuesto hace mucho tiempo, sin que se hubiese obtenido respuesta. Igualmente no es este el momento propicio para lanzar la desconfianza entre Alemania e Italia y de hacer creer, como algunos periódicos pretenden, que Alemania e Italia ya no están completamente de acuerdo para combatir al frente bolchevista de España. Debe rechazarse esta tentativa como hecha para presentar una rápida respuesta de Moscú como una prueba de su deseo de paz y un acto de alta moralidad. Esto es tanto más ingenuo cuanto que es cierto que se olvidan que esta respuesta tiene reservas.

La respuesta de Moscú sobre la cuestión del envío de voluntarios constituye una maniobra política

Roma.—La prensa italiana declara en los términos más enérgicos que la respuesta de Moscú a la propuesta franco-británica referente a la cuestión de los voluntarios, no pasa de una maniobra, cuya duplicidad y falta de sinceridad son absolutas. El redactor en jefe de "La Tribuna" declara que no será necesario emplear muchas palabras para probar que la intervención rusa en España es extremadamente activa y no pretende otra cosa

sino crear una posición en el Mediterráneo. Es necesario levantar la cuestión de cómo Rusia se quiso librar de responsabilidades con una respuesta tan superficial, respuesta que todo Estado que se respete no debía aceptar para salvaguardar su prestigio. Es realmente difícil de controlar las tropas regulares soviéticas que combaten en Madrid y bajo las órdenes de generales soviéticos y contra la voluntad de la población, y si son verdaderamente "voluntarios". Que en España hay tropas soviéticas es un hecho indiscutible, sin hablar del envío de armas, hecho que Largo Caballero agradece a Moscú a cada momento.

Como afirmó Viennst, Francia comienza a intensificar su ayuda a los rojos

Berlín.—El nombramiento del consejero de embajada Barbier como encargado de Negocios de Francia, en Valencia, es señalado por el "Deutsche Allgemeine Zeitung" como el primer paso de la ayuda más activa a la España roja, anunciada el lunes por el secretario de estado Viennst. No existe duda alguna de que el gobierno francés quiere hacer llegar al gobierno bolchevista de Valencia una abierta ayuda moral. Como ello en nada se facilita la demarche franco-británica del 25 de diciembre, en el asunto del reclutamiento de voluntarios, dirigida a las potencias que han reconocido el Gobierno del general Franco. Declara el periódico que sería curioso saber si la actual ayuda al gobierno bolchevista, haciendo al mismo tiem-

po presiones diplomáticas acerca de Berlín, Roma y Lisboa, o la ayuda velada de Francia, se tornarán ahora en un auxilio abierto.

El gobierno inglés se ha conducido irreflexiblemente en el Comité de no intervención

Londres.—El "Daily Mail" acusa al gobierno de haberse dejado

llevar de forma irreflexiva a representar ciertos papeles a los estados miembros del Comité de no intervención. El "Forcing Office" debía saber que son los soviets quienes quebrantan la no intervención y que los marxistas españoles, así lo atestiguan periódicos franceses en primer plano, reciben hace mucho tiempo, de Francia, auxilio en material y hombres. El periódico termina diciendo que el establecimiento de un estado de asesiños marxistas en el Oeste de Europa constituiría una amenaza insostenible para la civilización y para la paz.

El gobierno de Estados Unidos está dispuesto a impedir el reclutamiento de voluntarios en Norte-América

Londres.—El corresponsal del "Morning Post" en Washington informa que también fue examinado el problema de voluntarios, en vista de que los marxistas americanos se entregan al reclutamiento para el ejército rojo español. El gobierno y el congreso están decididos a impedir que súbditos americanos combatan al lado de los franceses y de los rusos en la defensa de Madrid.

En Checoslovaquia se reclutan los parados para enviarlos al ejército rojo

Praga.—El secretario del partido comunista de Trosnitz fue detenido por haber reclutado voluntarios para los comunistas españoles. Le fue encontrada una lista de parados, que ya partieron para España. La policía busca en vano a muchos jóvenes, los cuales, según se supone, ya partieron para España.

En Escocia se recluta intensamente

Londres.—Informan de Gladword que partieron para España el viernes 150 voluntarios para combatir al lado de los marxistas. Continúa en Escocia el reclutamiento de voluntarios para España roja. El partido obrero independiente y la liga socialista asumió la protección al reclutamiento de los voluntarios para las milicias rojas en España.

La situación política en Francia

Los empleados de las empresas urbanas se manifiesta huelguísticamente pidiendo la dimisión del concejo

París.—El paro de una hora organizado por los empleados y obreros de las empresas urbanas fué seguido de una manifestación frente al Ayuntamiento. La manifestación engrosó de tal modo que partieron el cordón de policía que protegía el edificio. Los manifestantes exortaron la dimisión del concejo, así como un aumento de salarios. En la cámara municipal fué entonces recibida una delegación y poco después los organizadores de la manifestación anunciaron que las reclamaciones de los empleados y obreros tenían que ser examinadas esta misma tarde debidamente por la administración municipal. A continuación los manifestantes se retiraron.

Los obreros municipales también en huelga desfilan ante el ayuntamiento dando vivas al comunismo

París.—Los obreros municipales formaron una manifestación, desfilando delante del Ayuntamiento. Entre vivas al comunismo pidieron la dimisión del concejo municipal, así como aumento de salarios. Las consecuencias de esta manifestación tumultuosa fueron varios heridos graves.

La prensa inglesa comenta vivamente los movimientos huelguísticos de París

Londres.—La prensa de Londres publica diversas informaciones acerca del movimiento huelguístico en París. Entre ellas, el "Morning Post" escribe que la devaluación no ha traído los resultados esperados y que el gobierno ya no

se encuentra satisfecho con esta disposición tomada.

En Estambul se descubren actividades comunistas

Estambul.—Han sido detenidas unas veinte personas, acusadas de la distribución de pasquines comunistas. Fué también clausurada una librería donde eran impresos estos pasquines.

Un diario búlgaro saca a la luz las maquinaciones secretas de la masonería

Sofía.—El mayor periódico búlgaro, "Utro", empezó en estos días la publicación de una serie de artículos en los cuales se hacían divulgaciones sobre la masonería. Estas divulgaciones se basaban sobre numerosos documentos fotográficos y diversos originales de los archivos secretos de la logia "Saria", de Sofía. Las publicaciones interrumpidas inopinadamente. Informan que los medios de la francmasonería ejercieron una fuerte presión sobre la dirección y redacción del periódico, amenazando arruinarlo, negándole medios de créditos bancarios, y el boicot en el servicio de publicidad.

El acuerdo germano-nipón fué el aviso al mundo del peligro comunista

Tokio.—En la alocución por radio, que con ocasión del Año Nuevo ha dirigido al pueblo nipón el presidente de ministros Hirota, ha llamado la atención sobre la actividad de los comunistas contra el Estado japonés y en general contra la cultura de todo el Universo. El objeto especial de los ataques bolchevistas son el Japón y Alemania. El acuerdo concertado entre ambas potencias es una advertencia a todos los Estados de no esperar hasta que sea demasiado tarde.

vando al niño y dejando un escrito, en el cual reclama la cantidad de 28.000 dólares.

A consecuencia de la catástrofe producida, es detenido el director de la fábrica de Varese

Milán.—El director de la fábrica de gas de Varese fué detenido después de la explosión de las tuberías conductoras de gas, cuyo accidente costó la vida a ocho personas.

Con el acuerdo italo-británico ha desaparecido la tensión entre ambos países

Berlín.—Comentando la comunicación del acuerdo italo-británico, escribe el "Deutsche Allgemeine Zeitung" que la opinión del periódico "Giornale d'Italia" es exacta, según la que Alemania celebra el cese de la tensión existente entre Inglaterra e Italia. Alemania está conforme con todo acuerdo que contribuya a la pacificación europea. Por otra parte, es significativo que Francia quiera valorar las acciones diplomáticas únicamente desde el punto de vista de bloque contra bloque, según el método de la anteguerra. Tanto Berlín como Roma están convencidas que debe seguir siendo un elemento estable, en interés de ambos pueblos, la vertical Berlín-Roma.

Es detenido un falsificador de lingotes de oro

París.—La policía de Lyon detuvo hoy a un vendedor de oro, que intentaba vender barras de oro falsas. Se trata de una estafa de muchos millones, pues sólo una barra vale cerca de 300.000 francos. Se esperan todavía en esta semana nuevas detenciones.

Se aceleran los preparativos para la gran exposición automovilista de Berlín

Berlín.—La gran exposición de automóviles tendrá lugar desde el 27 de febrero al 7 de marzo del corriente año. Numerosos fabricantes ya reservaron salas. Se presume que el record de visitantes del año pasado será batido en esta exposición. La compañía de los ferrocarriles del Reich concederá una reducción del 60 por 100 en los billetes a aquellos visitantes de la exposición que estén por lo menos siete días en Alemania.

OTRAS NOTICIAS

En Matto Grosso se declara el estado de sitio

Río de Janeiro.—El presidente de la república encargó al comandante de las tropas federales del estado de Matto Grosso, que proclamase el estado de sitio en dicha región. La situación es muy tirante en este Estado, debido a una tentativa de asesinato contra dos senadores. Se sospecha que fué el gobernador del Estado quien organizó este atentado.

Un nuevo rapto en los Estados Unidos

Nueva York.—La opinión pública está vivamente excitada por un nuevo caso de rapto de niño que tuvo lugar en Dacomá (Estado de Washington). Se trata de un niño de diez años, llamado Charles Wat-

son, hijo de un médico de elevada posición económica. Las averiguaciones, en las cuales participan un enorme número de agentes de policía, establecieron que el ladrón del niño penetró el domingo por la noche en casa del médico, entrando en el cuarto donde dormían los hijos de éste. Estuvo buscando dinero y después desapareció, lle-

Hotel del Lino
Santa Justa, 9
Teléfono 1339
TOLEDO

Casa LINARES
Comercio, 56.-TOLEDO
Sables - Espadas - Lanzas
Almohanas para Banderas - Cuchillos
para oficios - Damasquino

La Pascua del carnero

DEUDAS

¡Soldado moro, hermano: Yo te admiro!
¡Recibe el homenaje supremo de estas lágrimas
mías, vertidas hoy 27 de septiembre,
cuando te he visto llegar!

(Palabras de un defensor del Alcázar de Toledo)

En los claros días de la Pascua del Aid el Kebir, cada cabeza de familia musulmán, deberá sacrificar un carnero. Así dice, sin letra, la costumbre...

La Intervención Regional de Yebala (Tetuán), acaba de lanzar una felicísima idea. La de solicitar de todos los españoles su cooperación para que los heroicos soldados musulmanes—Regulares, Mehal-las, Tiradores—tengan en la Pascua del Aid el Kebir, una muestra material de nuestro agradecimiento.

FALANGE ESPAÑOLA DE TETUÁN, recoge con entusiasmo, con el entusiasmo que se dedica siempre a las nobles causas, esta iniciativa. Es necesario mostrar al mundo cómo sabemos ser agradecidos los españoles. Decir, con el buen lenguaje de las obras, que en nosotros están presentes las mejores jornadas triunfales. Cantar con acciones que vivimos esfervorecidos la magia de los nombres imperecederos. Esas páginas austeras, inmortales ya en los libros de España y en los romances de la bravura, romances que se cantan por todos los caminos del mundo, no son para nosotros, ni deben ser para nosotros los españoles, una mera relación de nombres. MERIDA, BADAJOZ, SANTA CRUZ DEL RETAMAR, MAQUEDA, TALAVERA DE LA REINA, OROPESA, BARGAS, TOLEDO, MADRID... Esto es algo más que simple geografía. En cada uno de estos lugares se ha ofrecido espléndidamente la sangre musulmana, brindándose a España de una manera alucinante. Escribiendo páginas de epopeya. Rescatando para España azul, no sólo tierras, sino vidas, haciendas y honras.

ESPAÑOLES: Sin distinción de clases, ni posiciones, es preciso acudir a este homenaje—más que material, de simpatía, de adhesión, de reconocimiento—con la mayor espléndidez. No regatear el esfuerzo frente a los que no regatean nada—ni la vida—frente a los sagrados intereses de nuestra Patria. Porque ya lo dice nuestro viejo refrán—no es bien nacido el que no es agradecido—Nosotros tenemos que hacer honor a la fama de nobleza, caballerosidad y generosidad, que son las mejores virtudes del viejo pueblo español. Pensemos en la alegría delirante de los que se vieron salvados merced al esfuerzo de esos bravísimos soldados moros, que son cantados en letra de molde en todos los idiomas. Pensemos en las lágrimas de felicidad que provocaron en tantos seres queridos para muchos de nosotros. Pensemos en que todos los días, en todos los momentos de esta calma nuestra de retaguardia, ellos se baten como leones en los frentes de España, y por España.

Aparte de lo que están haciendo por nuestra Patria, pensemos los que tenemos nuestros familiares ya rescatados, cuánto les debemos, precisamente a ellos. Recordemos sin más el fervido homenaje de agradecimiento que representan las palabras que dan comienzo a este escrito, recogidas de un auténtico documento. Los defensores del Alcázar, héroes de fábula, vieron llegar victoriosas las estupendas guerrillas africanas. Las vieron llegar con una emoción indescriptible, inhumana, extenuados de alegría, sorprendidos de tanto valor, de tanta audacia ¡Y se sorprendían ellos, los que podían dar lecciones de valor al mundo!

Hagámonos dignos del rendido vasallaje que los bravos del montón de piedras que ya era el Alcázar redían a los bravos que les libertaban. Hagamos honor a nuestro viejo refrán. ESPAÑOLES: Todos en pie para ofrecer nuestra mejor voluntad. Paguemos espiritualmente parte de esta grandeza que nunca terminaremos de saldar. Enviémos la caricia de una ofrenda a estos hombres, magníficos caballeros de la leyenda.

¡ACUDID TODOS A LA SUSCRIPCIÓN «PRO CARNERO» DE LA ROMANTICA PASCUA FLORIDA DEL AID EL KEBIR!

¡ARRIBA ESPAÑA!

(Sección Local de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S. Tetuán.)

GARCIA EBANISTERIA
CARPINTERIA

Construcción y reparación
de toda obra en general

PRECIOS MODICOS

CHAPINERIA, 15 (antes Feria) TOLEDO

Victorioso avance de nuestras tropas en el frente de Madrid

(Viene de la página 1.ª)

lidez, como hicieron en Castillo-Villafranca, que las tenían con triple fila de trincheras y triples alambradas de hilos dobles, pero que, a pesar de ello, se ocuparon totalmente.

Las columnas reanudaron su marcha en dirección Este y Norte-Sur, como en días anteriores se establecieron las operaciones combinadas y la actividad de los enlaces que constantemente comunicaban la marcha entre ellas desde primera hora de la mañana. A esa misma hora se presentaron nuestras escuadrillas en dirección de la quinta y Zarzuela, mientras otros aviones y más artillería batían las unidades enemigas que hacían fuego desde los alrededores de Valdemorillo, pretendiendo el enemigo atacar nuestro flanco izquierdo, y consiguiendo con tal empeño una formidable derrota en este sector.

El avance de nuestros soldados resultó magnífico en extremo, pues con un ajuste matemático y una precisión cronométrica asombrosa consiguieron todos sus objetivos intermedios de las jornadas, quedando rebasadas las edificaciones que tanto abundan entre Majadahonda y Pozuelo de Alarcón. Sobre las once de la mañana quedaban en nuestro poder el pueblo de El Plantío y los numerosos chalets que se hallan situados sobre la carretera.

Desde primera hora el enemigo se batió en retirada, muy duramente castigado, pues los rojos que pretendían oponerse a nuestro avance por la parte de la finca Sicilia Molinero y Espesuras de la Zarzuela, abandonaron el campo tan cobardemente como hacen siempre, permitiendo fácil acceso a nuestras tropas, que continúan a esta hora progresando en su impetuoso avance. Ayer por la mañana, y en el día de hoy, numerosos milicianos que se pasaron a nuestras líneas exclamaban unánimemente que la desmoralización es tan extraordinaria en las filas rojas que se hallan los jefes completamente desorientados ante las enormes bajas sufridas en estos últimos días. Por otra parte, los soldados están muy descontentos porque no cobran sus haberes desde hace tiempo, pues desde que están en campaña solamente han cobrado 48 pesetas por soldado, y como lo que le habían ofrecido eran 10 pesetas diarias, todos coinciden en los deseos de pasarse cuanto antes a nuestras filas.

También son unánime las exclamaciones de todos los rojos que se pasan a nuestras filas de que ya están enterados del humanitario trato que damos a los prisioneros, y todos están enterados también de que aquí se les dedica por nuestras autoridades a componer puentes destruidos por los rojos y a rebachear carreteras, dándoles dos

buenos ranchos diarios, como incluso vino y tabaco.

A nuestro paso esta mañana por la carretera que va a Villaviciosa, Odón y Boadilla encontramos cuadrillas enteras de rojos de los que fueron admitidos en nuestras filas, que trabajaban con gran entusiasmo, cantando y coreando a pleno pulmón, y al paso de nuestro batallón, que luce nuestra gloriosa Bandera Nacional, gritaban ¡Viva España! completamente entusiasmados.

También hemos visto cómo aplaudían a nuestras escuadrillas y lanzaban gritos llenos de emoción y entusiasmo al contemplar el fuego de nuestras baterías y el estallido de sus granadas en los frentes que ellos operan.

El fuego continúa disminuyendo en el campo y la Ciudad Universitaria, donde ya se permiten nuestros soldados pasear fuera de las trincheras, lo cual demuestra la tranquilidad que reina por aquel frente.

Esta mañana, en Navalcarnero, después de la celebración de la santa Misa, cuyo acto resultó emocionante por la ceremonia para restituir a la Virgen Milagrosa, Patrona del pueblo, la corona de plata que la robaron los rojos, y que fué recuperada por nosotros en Boadilla del Monte, cuyo acto fué presidido por el general Merry, y que con toda la tranquilidad se llevó hasta el final tan emocionante ceremonia.

A última hora de la tarde sigue desarrollándose la operación con completa normalidad, sujetándose en absoluto nuestras tropas a obtener los objetivos propuestos, a pesar de que el enemigo ha recibido de los jefes orden de resistir todo el empuje de nuestras tropas, aguantando nuestros combates en toda su intensidad—como lo había realizado en operaciones anteriores—pero todo su esfuerzo resultó nulo ante la acometividad de nuestro valeroso Ejército, desistiendo el enemigo ante el furioso cañoneo de nuestras baterías sobre el sector Basurero-Villaverde.

Sobre la una de la tarde hubo una colisión aérea entre tres cazas nuestros y cuatro del enemigo, pudiendo apreciar que uno de los aparatos picó violentísimamente, y aunque de momento no pudimos apreciar si cayó o no el aparato, hemos oído a Radio Madrid dar el parte sobre las jornadas de ayer mañana y de hoy, que dicen reina absoluta calma, aunque hemos tenido aviso nosotros de Brunete que en aquel término cayó un avión rojo, y que por entrar la noche no pudieron revisarlo, careciendo de detalles.

La jornada ha terminado brillantemente como empezó, continuando sin gran resistencia el combate, a excepción de la resistencia que hizo el enemigo al tomar nuestras tropas los chalets y caseríos situados a los lados de la carretera de la Coruña. Aquí los rojos, sintiéndose amparados por los muros, aguantaron el empuje de nuestras fuerzas algunos momentos, y no hubo otro remedio que tomar algunas de estas fincas al asalto y con bayoneta. Después de la jornada de hoy las posiciones de nuestra fuerza se halla en la carretera de la Coruña, desde Las Rozas al kilómetro 13, pasando por todo El Plantío y al Este sobre la estación de Pozuelo, ocupando todos los caseríos que rodean la estación, cuyo avance de hoy ha sido de 10 kilómetros con dirección al Norte-Sur y de seis kilómetros con dirección al Oeste y Este. La jornada final, por lo tanto, ha resultado felicísima

Servicios Técnicos de Arte de Falange Española

Las colecciones particulares de Arte de Madrid

Nota número 1

El Servicio de Información de los Servicios Técnicos de Arte de Falange Española y en su Delegación de «Servicios Técnicos de Recogida y Devolución de Obras de Arte» da a conocer su primera nota acerca del destino que han sufrido las casas de Madrid que conservaban obras de valor artístico e histórico:

Convertidos en Cuarteles de Milicias los Palacios de Santa Coloma (Cuartel General y Prisión); Donadio, Seu de Urgel, Santa María de Silvela, Miraflores, Valdeiglesias, Adanero, Romana (Cuartel Socialista del Sur); Tovar, Medina-celi (parte en Hospital); Fuxa, Medina de las Torres, Moro, Sctomayor y Borghuetto (estos dos últimos C. N. T., exclusivamente).

En Colonia Infantil la Alameda de Osuna; el del Duque de Valenciana, para «Mujeres Antifascistas»; Veragua, empleados telefónicos, U. G. T.; Lerma, en Hospital; Villagonzalo, Comisaría del Distrito del Hospicio; Arcentales, en Dependencias del Ministerio de Instrucción Pública; Ruiz Senén, empleados de Seguros, U. G. T.; Linares, Juventud de Izquierda Republicana; Gil Delgado Cheka (trasladada desde el Círculo de Bellas Artes); Larias, Parque Móvil de Guar-

días de Asalto; March, C. N. T.; Baena, Sección de Cultura y Bibliotecas; Fernán Núñez, para Milicias (en parte); Cimeras, Artes Gráficas, U. G. T.; Bailén, Carteros y Telegrafistas, U. G. T.; Giraldey, Milicias U. G. T. (en él se expuso el cadáver del Comandante de Milicias Socialistas De Rosa, y se organizó la manifestación); Maura (calle Miguel-Angel-Duque de), Sección de Guardias de Asalto; Campo Sagrado, Sección de Técnicos de la Construcción, de C. N. T.; Benzo (piso de la casa de la calle Fuencarral), para Radio U. G. T. y C. N. T.; Villapardierna (calle de Goya), obreros Transportes, U. G. T.; Vega de Anzo, para la Federación Universitaria Hispano Americana; Travesedo (piso tercero del núm. 12 de la calle Lista), para la Federación de Estudiantes Antifascistas; San Carlos (calle de San Bernardino), para la F. U. E. y La Barraca; Casa Aguilar, Odontólogos, U. G. T.; Ballesteros (paseo del Prado), para la Juventud Federal Republicana.

En sucesivas notas, el Servicio de Información de los Servicios Técnicos de Arte ampliará la anterior lista, así como dará publicidad a noticias en extremos importantes para el Patrimonio Artístico Nacional y Privado.

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN

Casa Aguado

Sucesor de Infantes

BELEN, 9 — TOLEDO

F. Pascual TINTORERIA

Se tiñe y limpia en
toda clase de colores

Especialidad en lutos. Precios económicos
Chapinería, 15 (antes Feria) TOLEDO

Bazar el 65 y 95

Loza, cristal y juguetes

Comercio. 66 — TOLEDO

por las escasas bajas que nos causó el enemigo.

A la caída de la tarde, en el sector de Humera, nos avisan que salían con dirección Fuencarral, por la Cuesta de las Perdices y Puente de la Reina un verdadero rosario de gentes en gran cantidad, numerosos camiones por la carretera del Pardo, con dirección a Bellas Vistas y Tetuán, lo que comprueba

la orden dada por los rojos para que evacuen a toda prisa la posición ante la firmeza y rapidez de los avances de nuestro Glorioso Ejército.

Julián Marín

Anúnciate en

IMPERIO

ALMACENES

Ciuda de Marcelino Rodríguez

Tejidos, Paquetería, Confecciones y Pañería
La Casa que presenta más surtido y vende más barato

Pi y Margall, 27 - TALAVERA DE LA REINA - Teléfono R-8

S. E. U.
TOLEDO

PROFESORES
ESTUDIANTES
FALANGISTAS
ESPAÑOLES

En vuestros domicilios tal vez abandonados
En vuestra biblioteca
En los lugares que frecuentéis

En las casas abandonadas
En las calles a lo mejor...
encontráis libros que a nadie sirven y pueden hacer falta a alguno de los estudiantes que en el presente curso no los podrán adquirir.

No lo despreciéis dejándolo donde se encuentre; recogedlo, lleváoslo si a nadie hace provecho y enviadlo al «Sindicato Español Universitario».

Allí se le dará un aprovechamiento adecuado y vosotros con ello habréis contribuido a una gran obra por la futura España.

Falange y la Agricultura

Necesitamos una Agricultura organizada para constituir un Estado fuerte

INTOLERABLE

Llegan a esta Comisión datos que crispán los nervios de quien tiene como nosotros, puesto todo su amor en España, de unos de los modos más eficaces que puede ponerse; esto es a través de la Agricultura. Por ello se ve que las cosas del campo no marchan bien, ni mucho menos.

Es tal el número de intereses creados, tantos los que creen que aquí no ha pasado nada, tantos los que creen que pueden seguir viviendo en el plan de usura y judaico en que antes lo hacían, que nos vemos embarazados extraordinariamente para el desarrollo de nuestra labor. Se dan casos verdaderamente insólitos, de señores que se atreven a reclamar cantidades que están devengando un interés usurario, que arremeten con su ambición insaciable contra los campesinos, que gracias a esto se hicieron, a fuerza de explotarles el capital que hoy tienen, y que merced al esfuerzo de los hijos de los que llevan al Juzgado para cobro de abonos, para desahucio, para reclamar créditos hipotecarios, que encubren de una manera muy bonita y muy legal de robar, etc., etc., pueden hoy sostener su crédito, su negocio, y hasta su vida.

Cuando esto escribo oigo redoblar de tambores y veo al abandonar mi mesa de trabajo, un batallón que marcha al frente. Cantos alegres en los que van gustosos a morir «Cara al sol», por la España con que sueña; caras rebosantes de satisfacción, porque van a saciar sus ansias juveniles de salvar a la Patria ultrajada, que ellos quieren redimir, aun a costa de su sangre. Entre ellos se ven en su mayoría campesinos, trabajadores, gentes, en fin, que demuestran a simple vista que su vida está muy alejada de las comodidades. Viendo este espectáculo grandioso he pensado yo en lo que antes digo,

Esto no puede seguir así. Hay que reducir a la impotencia a los ladrones que roban al amparo de una ley, que es desgraciadamente, en España lo contrario de lo justo.

Tened la seguridad, campesinos de Castilla, que la Falange que se honra con vuestra adhesión, hará la justicia clara, tajante, inflexible, a todos estos que creyéndose incapaces de pecar, son los que explotaban nuestro sudor antes, y pretenden hacer lo mismo con nuestra generosa sangre ahora. Por las vidas de nuestros camaradas inmolados en aras de la Patria, la Falange os jura que arrollará a quien se oponga a esta justicia, si hay a quien a ello se atreva, porque así lo reclama la nueva España, alumbrada en el dolor, la miseria y el desprecio de los campesinos castellanos!

(Comisión de agricultura de Falange Española de las J. O. N. S.)

ALMACENES
MEDEL Y CRUZ
Grandes surtidos en mantas de lana, Géneros de punto y felpa, Jerseys, Lanas para labores, Guantes, Pieles, Abrigos hechos, Pañería, Medias, Calcetines y Boinas,
Cuatro Calles núm. 3
TOLEDO

Bar - BILLAR
Hombre de Palo, 4
TOLEDO

Sería una desgracia

La agricultura y, sobre todo, los labradores, han sido siempre objeto de predilección en toda propaganda política que en nuestra España se ha hecho de muchos años acá. Pocos pueblos, en las fatídicas propagandas electorales, de los que arrastran su mísera existencia, por culpa de aquellos embaucadores, no habrán tenido el ofrecimiento serio del arreglo o construcción de una carretera. Ninguno ha dejado de tener la formal promesa de ser convertido en jaja si triunfaba el parlanchín del candidato tal o cuál.

Consiguieron infinidad de políticos encumbrarse a costa de la buena fe y deseos de mejorar su vida, de nuestros agricultores. La realidad trágica fué siempre el encumbramiento del político y la cada vez mayor precaria vida de nuestros campesinos.

Quizá en cada pueblo los tres o cuatro caciques, sempiternos girasoles de nuestras mesetas, llegaron a tener influencia para mangonear en el Ayuntamiento, en el Go-

bierno civil, y hasta es posible que en alguna inmundicia covachuela del Ministerio, para en estos centros de podredumbre obtener favor para sus apetitos injustos, siempre en perjuicio y en pugna de los intereses de su pueblo.

Por caminos de ruina y de miseria marchaba, por esta causa, nuestra agricultura. En nuestros pueblos dejaron los malditos políticos la semilla de la discordia y con ella una tierra infértil para todo fruto de bien común.

Todos estos males han acrecentado la infame política de tiempos pasados y que no volverán.

La Falange, enemiga declarada de la política vieja, de la política que se ha venido siguiendo con nuestros campesinos hermanos, sabrá impedir todo intento de restaurar sistemas caducos, que sólo merecen nuestro odio más encendido. Y sería una desgracia que se intentase volver a lo anterior.

Comisión de Agricultura de F. E. de las J. O. N. S.

CAFE-BAR "Nueva España"

Licores de las mejores marcas
CERVEZAS Y APERITIVOS

COMERCIO núm. 25 - TOLEDO

MUEBLES PALOMINO

ARTE - LUJO - ECONOMIA

TALLERES:

TRINIDAD, NUM. 5

TOLEDO

Granjas Escolares

La Comisión de Agricultura de F. E. de las J. O. N. S. se propone vulgarizar en este folleto, uno de los puntales básicos de su programa a realizar, por el mejoramiento de la cultura media agronómica nacional, factor éste que considera primordial en el progreso y bienestar del pueblo.

La enseñanza agrícola en España en todos sus grados, ni tiene continuidad porque carece de relación entre los distintos estados de su desarrollo, ni se apoya por lo mismo en los imprescindibles conocimientos populares que dan vida a las acertadas orientaciones de la técnica, sin que esto signifique que la técnica pura tenga por sí el contacto suficiente con la dura realidad económico-campesina para cimentar en ella, ajustándose a sus estrechos límites todas sus investigaciones y proyectos.

El abandono del campo es una realidad tan sangrante,

que sobrecoge el ánimo aborradarle con la pluma ante el temor de semejar una campaña electoral a la vieja usanza.

Enseñar a los niños los conocimientos elementales agrícolas, totalmente necesarios, despertar en ellos la santa inquietud del progreso, abrirle los ojos a los problemas del campo que yacían dormidos y arropados en una rutina secular, encariñarles con la tierra que les vio nacer al conjuro de los nuevos horizontes que vislumbra y amar con el deseo encendido y permanente de su regeneración.

He ahí, escuetamente, la finalidad primordial de las Granjas agrícolas que proyectamos.

Prólogo del folleto sobre «Granjas Agrícolas Escolares».

Este número está visado por la censura

La protección del campo en las Diputaciones

En un artículo publicado hace días, poníamos de manifiesto la falta de atención que en las Diputaciones españolas, a excepción de un número muy reducido, tiene la principal fuente de riqueza, que como es lógico en nuestra nación, eminentemente agrícola, la constituye el campo.

En él demostrábamos la afirmación que antecede de un modo indudable, contra el cual no puede haber argumentos eficaces, pues señalábamos con las cifras tomadas de los últimos presupuestos provinciales, la consignación ínfima que en casi todas ellas se asigna al capítulo XIV, que es el correspondiente a Agricultura y Ganadería. Se da el caso verdaderamente desconsolador de que en una, mejor dicho, en casi todas que hemos tomado como punto de partida para nuestro artículo, provincia netamente agrícola, se destinan al capítulo de personal por ejemplo muy cerca de «un millón», y al antes indicado de Agricultura y Ganadería 3.000 pesetas. Estos datos son en extremo elocuentes para probar el abandono en que se tuvo siempre al campo español.

Nosotros, que hemos visto caer a nuestros mejores dando generosamente su sangre

por el engrandecimiento de España, no queremos que ese sacrificio sea estéril, y puede llegar a serlo si a la Agricultura, sostén de nuestra economía nacional, se la abandona y se la sigue considerando la «cenicienta» en cuanto a las atenciones económicas del Estado o la provincia.

Convencidos del papel principalísimo que en esta obra de la revalorización de nuestro campo, vivero permanente de España, les cabe a las Diputaciones, es por lo que hemos tomado base para esta nota en sus presupuestos. A ellas les incumbe velar por la economía provincial y pueden lograr sin gran esfuerzo su principal misión, con sólo percatarse de la necesidad de revalorizar nuestro campo y elevar el nivel de vida de nuestros campesinos que en la hora de la lucha han ocupado con sumo gusto el puesto de peligro, porque sueñan con una España Una, Grande y Libre, y quiere que como aquella Imperial en «cuyos dominios no se ponía nunca el sol», esta España nazca en Castilla y entre sus sacrificios sus miserias y su vida en extremo difícil.

(Comisión provincial de Agricultura de F. E. de las J. O. N. S.)

ANTONIO LILLO MACIAS

Representante de Ayuntamientos
Habilitado de Clases Pasivas

PLAZA DE SAN GINES, 1. - TOLEDO

RESTAURANT ROYALTY

COMIDAS TIPICAS

BARRIO REY, 1, TOLEDO

BAR MODERNO

Especialidad en Cervezas y Aperitivos - Café exprés

Hombre de Palo, 13 y 15
TOLEDO

DE TODO EL MUNDO

Los Zeppelines han recorrido durante el año 1936, seiscientos mil kilómetros.—Cincuenta mil cartas recorren semanalmente el cielo atlántico.—Francia está convertida en asilo de indeseables.—La heredera de Holanda se ha casado con un alemán.—Un fugado de la brigada internacional, da su opinión sobre Madrid

Navegación trasatlántica aérea 1936

Un hermoso balance

El Zeppelin

Terminando ya el último viaje trasatlántico regular de este año, han entrado en sus hangares de Frankfurt a/M, y de Friedrichshafen, respectivamente, las aeronaves "Graf Zeppelin" y "Hindenburg" para disfrutar de un bien merecido reposo y atenciones técnicas durante esta pausa invernal, hasta el comienzo de sus nuevos viajes en la próxima estación. Lo justo de esta medida se comprenderá bien al saber que los zeppelines han recorrido en este año 600.000 kilómetros sin el menor accidente y con una puntualidad y seguridad verdaderamente ejemplares. También la tripulación necesita urgentemente un descanso, pues de su bienestar y de su capacidad de trabajo depende sobremanera esta seguridad. Del activo servicio que han realizado ambas tripulaciones en este año se puede tener una idea por el tiempo "de hangar" que han disfrutado, que ha sido extremadamente corto, y además del hecho que el "Graf Zeppelin" durante todo su servicio ha estado en el aire el 66 por 100 del tiempo y el "Hindenburg" el 56 por 100, y esto sin hablar de los fuertes y rápidos cambios de clima al pasar de las regiones moderadas a los climas ecuatoriales en sus viajes a Suramérica.

Los viajes a Suramérica en este año se han podido aumentar gracias a la puesta en servicio del "Hindenburg", que como es sabido fué construido especialmente para los viajes trasoceánicos, habiéndose algunas veces realizado viajes semanales. El "Graf Zeppelin" ha hecho en esta temporada 13 viajes y 7 el "Hindenburg", que hacen un total de 20 viajes. Además de esto, el "Hindenburg" ha hecho 10 viajes a Norteamérica en los meses de mayo a octubre. Los viajes realizados en el menor espacio de tiempo son: el de 10.000 kilómetros, Frankfurt-Río Janeiro, en 83 horas, y el de Lakehurst-Frankfurt en 43 horas. Debido a la mayor capacidad de transporte del "Hindenburg", que puede llevar hasta 72 pasajeros, ha aumentado el número de los pasajeros transportados este año con relación al año anterior de 840 a 3.530 y el correo y carga transportada subió de 9.300 kg. el año pasado a 30.000 kilogramos este año. La compañía aeronáutica puede, pues, estar contenta con los resultados económicos de su empresa.

El servicio de hidroaviones a Suramérica

Sorpresas de carácter económico, por ciento agradables, ha dado también el servicio postal aéreo por avión establecido desde hace tres años con Suramérica. Se había calculado la rentabilidad de este servicio a base del transporte de 5.000 a 10.000 cartas todos los 14 días. Pero de hecho, los aviones transportan ahora, semanalmente, de 48.000 a 50.000 cartas en ambas direcciones sobre el Atlántico, sin que por esto las líneas postales navieras se hayan quejado de una disminución. La posibilidad del rápido transporte de la correspondencia que permite en pocos días tener contestación ha aumentado considerablemente el inter-

cambio de relaciones y de pensamiento entre las dos riberas del Atlántico. Cosa indispensable de un tráfico tal es, sobre todo, que el servicio sea seguro y que se pueda realizar regularmente a despecho del estado del tiempo. Esto no es, afortunadamente, demasiado difícil en el Atlántico del Sur, debido a los vientos regulares de la zona ecuatorial.

Vuelos en el Atlántico del Norte

Desde el punto de vista de las condiciones atmosféricas es todo lo contrario el trayecto Norte del Atlántico con sus eternos cambios, las más de las veces desfavorables. Los vuelos de prueba emprendidos en septiembre y octubre por la Lufthansa en el trayecto Europa-New York para estudiar las condiciones de un servicio aéreo postal regular con aviones, se han terminado ya por este año. Estas pruebas, como ha dicho uno de los participantes a ellas, el barón von Buddenbrock en una conferencia en Berlín, ha dado la plena seguridad de que, a pesar de las malas condiciones atmosféricas, un tal servicio aéreo se puede establecer con los recientes tipos de hidroaviones.

En el próximo año se emplearán, sin embargo, otros tipos de cuatro motores con el mismo radio de acción y con mayor rendimiento útil. Esto se ha podido realizar, sobre todo, porque los motores Diesel empleados funcionan con cantidades de combustible mucho menor que los de bencina, de tal forma que el menor peso del combustible empleado permite una mayor cantidad de carga útil. Otra cosa importante es el empleo de buques-catapultas, pues el elevarse desde el agua es muy difícil en la mayor parte de los casos y consume mucho combustible, sin contar, por otra parte, que los puertos de las Azores son muy pequeños. Debido a las muchas nieblas y tempestades, entre la línea directa Alemania-New-York, que tiene sólo 6.400 kms. pasando por Islandia y Terranova, por el momento no será utilizada, sino que seguirá la ruta del Sur, pasando por las Azores. Desde las Azores se hará el vuelo, bien directamente hasta New-York, o bien hasta las Islas Bermudas, situadas frente a la costa norteamericana. Desgraciadamente, este trayecto alcanza cerca de 9.000 kms., es decir, que es un tercio más largo. El trayecto Azores-New-York fué recorrido dos veces en ambas direcciones por los dos hidroaviones de prueba. La última vez salió de Sidney, Nueva Escocia, un puerto situado muy al Norte de New-York hacia las Azores. Todos los viajes de prueba se realizaron gracias a los cuidadosos preparativos, sin accidente alguno. El viaje de ida, cuando se quiere llegar de día a New-York, tiene que hacerse de noche la mayor parte, dándose el caso que, debido a la gran velocidad, la noche se hace mucho más larga que en los buques, pues se vuela contra el movimiento de rotación de la tierra. También tendrán que ampliarse las posibilidades de poder establecer la situación y dirección por medio de radiotelegra-

fía con ayuda de los buques que recorren también estos mares. En el viaje de prueba de Sidney a las Azores, el hidroavión fué desviado 70 millas hacia el Norte hasta llegar a ver el faro de Terranova por un fuerte viento du-

rante dos horas; es decir, que no se teme volar en medio de fuertes malos tiempos. Con esto, el establecimiento de un servicio aéreo postal regular en el Atlántico del Norte es sólo una cuestión de tiempo.

completa neutralidad en los asuntos españoles.

Las multas que se pondrán a la exportación serán de 10.000 dolares, o sea un año de cárcel.

El sobrino de un parlamentario inglés relata su actuación en el batallón Thaelmann

Londres, 7.—El periódico de Londres «Star» publica un artículo de un Esmund Romey, sobrino del parlamentario inglés Churchill, que logró escaparse de la España roja, después de haber luchado como voluntario en el batallón «Thaelmann», de la brigada internacional. El dice que se había escapado porque su batallón fué mandado siempre

ción garantizada únicamente a los obreros parados. Esto constituiría un gasto del presupuesto nacional que ningún patriota francés podría consentir.

La Princesa Juliana heredera de Holanda, contrae matrimonio con el Príncipe alemán, Bernhard Zur Lippe-Biesterfeld

La ceremonia se celebró en medio de un gran entusiasmo, que el pueblo entero le tributó

Desde el amanecer, las ca-

Del incidente que costó la vida a cinco aviadores franceses al servicio de los rojos

«L'Echo de Paris» confirma la noticia en los siguientes términos

Cinco franceses muertos, dos gravemente heridos

Bayonne.—Anteayer, después de su aterrizaje en el aeródromo de Prat de Llobregat, siete aviadores franceses, que acababan de sostener un combate particularmente duro con los aviadores nacionalistas en el frente de Aragón, se presentaron al comandante de la base y le expusieron su deseo de reintegrarse a Francia. Ellos destacaron el hecho de haber perdido hace unos días tres "Potez" de un nuevo modelo; pérdida que era preciso imputar a la mayor velocidad de los aviones nacionalistas de caza, que podían ametrallarlos casi impunemente.

—Ustedes no nos habían dicho, afirmaron ellos, cuando nos trajeron engañados a España, en qué condiciones estaba la lucha. Hemos sido engañados y queremos volver a nuestras casas.

El comandante rogó a los aviadores le acompañaran al pabellón de oficiales, donde consultaría al consejero de defensa de la Generalidad. La respuesta fué, naturalmente, negativa. El comandante

mandó detener a los siete franceses.

Pero éstos no obedecieron. Al contrario, aumentaron sus protestas, y el oficial catalán comprendió la violencia de la discusión. Pidió ayuda a los mecánicos que se encontraban en el campo. Previendo que una batalla sangrienta se iba a desarrollar, los franceses se pusieron de acuerdo y subieron rápidamente a bordo de los aviones que acababan de abandonar momentos antes. Apenas habían logrado remontarse, cuando las ametralladoras instaladas en el campo descargaron una nube de proyectiles a los aparatos. Dos de los aviadores resultaron muertos y los otros dos gravemente heridos.

El secretario del ministerio de defensa confirmó personalmente la noticia a los informadores, añadiendo el siguiente comentario:

«Los extranjeros que combaten en nuestras filas deben darse cuenta que son pagados para batirse y no para protestar.»

Noticias cogidas del extranjero

por nuestro servicio especial

Buque rojo hundido por otro inglés

Noticias de París informan que en la altura de Gijón un buque inglés y el barco rojo «José María» se abordaron. El buque español se hundió rápidamente, pereciendo toda su tripulación compuesta de 21 persona.

Ingllaterra, retira su escuadra del Mediterráneo

Parece que Inglaterra, a consecuencia del pacto anglo-italiano, ha acordado retirar gran parte de su escuadra en el Mediterráneo y no realizar los últimos planes de reforzar las defensas de Gibraltar.

Stalin padece un cáncer a la garganta

En el último Congreso soviético del Ejército rojo, Stalin no pronunció, como suele hacer, un discurso. Se dice que un cáncer grave de garganta le impide hablar.

Ingllaterra no aceptará la denuncia del Gobierno de Valencia

Parece que Inglaterra no admitirá la protesta del Go-

bierno de Largo Caballero contra Alemania sobre la captura de varios buques rojos por buques de guerra alemanes a consecuencia de la detención del «Palos».

La nota de Alvarez del Vayo a la S. N. es diferente a la mandada a Londres

La nota de Alvarez del Vayo a la S. de N., ha sido completamente diferente a la dirigida a Londres. Del Vayo pide urgentemente la ayuda de la S. de N. acusando a Alemania, Italia y Portugal, de ayudar a los nacionales sin decir sin embargo nada de la ayuda prestada de Rusia, Francia, luego Checoslovaquia, Méjico y Polonia.

Estados Unidos no enviará armas a España

La Cámara de los Estados Unidos ha votado la propuesta ley de la prohibición de la exportación de armas a España, que fué firmado luego por el presidente Roosevelt. Esta ley prohíbe la exportación de armas a los dos lados beligerantes, y también a todos los países cerca de España, si ellos no pueden atestiguar su

Alemania envía su respuesta a la nota anglo-francesa

Londres, 7.—Esta tarde ha llegado la contestación de Alemania a la nota anglo-francesa a Londres y París. También ha contestado Italia, aunque su texto no ha sido publicado, se cree que la nota italiana está escrita en términos parecidos a los de la nota alemana.

El texto de la nota alemana fué publicado esta noche después de su llegada a Londres y París. La nota se queja de que ciertos países echan la culpa de los voluntarios extranjeros en España a Alemania, aunque fué la primera en proponer una medida ya en Agosto para impedir el reclutamiento de estos voluntarios, pero estas propuestas apoyadas únicamente por Italia fracasaron principalmente por la indiferencia de estos países que ahora las proponen otra vez por su parte. Ahora sigue la nota que ya que habían entrado tantos voluntarios sería mal de prohibirlo porque esto solamente convendría al gobierno de Valencia. Hay que hacer efectivo la no intervención empezando por la prohibición de cosas que terminarán de modo más seguro y rápida la guerra civil.

Sin embargo, Alemania estaría preparada de cooperar con todas las potencias bajo tres condiciones; primera, que todas las naciones tienen que hacer lo mismo en cuanto a la prohibición; segunda, que antes de hacer efectivas nuevas medidas hay que solucionar otros problemas que no son directamente relativos con la cuestión española y en las cuales Alemania tiene mucho interés, y tercera, que todos tienen que acordar un control de las nuevas medidas por todos los países interesados.

La nota termina diciendo que Alemania opina y propone, como la mejor solución, que todos los extranjeros, también aquellos que no son combatientes, salgan de la zona de guerra española.

Comentarios de la nota, no han llegado todavía; pero se puede creer que la crítica de Francia y especialmente de Rusia será infavorable. Por parte de los ingleses, no se puede esperar tampoco una aceptación de la nota alemana demasiado entusiasta.

a la primera línea en sitios peores del frente y que desde los primeros días de actuación no fueron relevados nunca. El confirma, además, que todos los voluntarios extranjeros están equipados y armados con material ruso y que los únicos víveres que tienen en el frente y en Madrid son rusos. El está seguro que Madrid quedará pronto en manos de los nacionales, porque la aviación nacional tiene tanta superioridad, que la resistencia sería inútil.—R. A. Z.

La Prensa francesa, protesta de que Francia se convierta en un asilo de indeseables

Algunos periódicos, están criticando al gobierno francés, diciendo que el gobierno permitiría que Francia está hecho un asilo para todos los indeseables del mundo y especialmente ahora ayudando a los rojos materialmente y además dando a los refugiados rojos de España una subven-

lles de La Haya se encuentran concurridísimas: el pueblo entero se echó a la calle a pesar de lo intempestivo de la hora, para rendir su homenaje a la regia pareja. El tráfico era intensísimo.

A las doce de la mañana salió del palacio real la egregia comitiva, constituida por un sin fin de coches. En el primero iba el séquito de la princesa, lujosamente ataviado; el segundo era ocupado por la princesa Juliana, y en el tercero iba el príncipe Bernhard zur Lippe-Biesterfeld.

Dirigieronse todos a la Catedral, en donde, en medio de una gran solemnidad, celebróse la ceremonia.

La boda civil se había efectuado ya en la Oficina de Registros. La muchedumbre tributó calurosísimas ovaciones a la reina madre y a los jóvenes esposos, que en breve saldrán para el Tyrol.